

Aujourd'hui, nous sommes le samedi 3 janvier et nous fêtons le Saint Nom de Jésus.

Pour les Jésuites, pour la Compagnie de Jésus, qui édite Prie en Chemin, il s'agit d'une fête majeure. Nous pensons à tous les Jésuites, qui sont en mission de par le monde pour faire connaître et rayonner le nom de Jésus. Demandons la grâce de nous attacher au nom de Jésus.

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. Amen

1. Tous les peuples, célébrez le Seigneur,

Ad majorem Dei gloriam

Tous les peuples, chantez sa louange,

Ad majorem Dei gloriam.

2. Cherchez Dieu et trouvez-le en toute chose,

Ad majorem Dei gloriam

Cherchez Dieu et servez-le parmi vos frères,

Ad majorem Dei gloriam.

3. Partez loin et franchissez toutes frontières,

Ad majorem Dei gloriam

Partez loin et demeurez dans la prière,

Ad majorem Dei gloriam.

4. Avancez avec la force des fragiles,

Ad majorem Dei gloriam

Avancez sur le chemin de l'Évangile,

Ad majorem Dei gloriam.

5. Partagez la joie de croire et de vivre,

Ad majorem Dei gloriam

Partagez la vérité qui vous rend libre,

Ad majorem Dei gloriam.

6. Agissez et contemplez l'oeuvre de Dieu,

Ad majorem Dei gloriam

Agissez avec l'ardeur des bienheureux,

Ad majorem Dei gloriam.

7. Choisissez d'aimer les pauvres et les petits,

Ad majorem Dei gloriam

Choisissez d'ouvrir vos coeurs à l'infini,

Ad majorem Dei gloriam.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 2 de la lettre de saint Paul aux Philippiens.

S'il est vrai que, dans le Christ, on se réconforte les uns les autres, si l'on s'encourage avec amour, si l'on est en communion dans l'Esprit, si l'on a de la tendresse et de la compassion, alors, pour que

ma joie soit complète, ayez les mêmes dispositions, le même amour, les mêmes sentiments ; recherchez l'unité.

Ne soyez jamais intrigants ni vaniteux, mais ayez assez d'humilité pour estimer les autres supérieurs à vous-mêmes. Que chacun de vous ne soit pas préoccupé de ses propres intérêts ; pensez aussi à ceux des autres.

Ayez en vous les dispositions qui sont dans le Christ Jésus : Le Christ Jésus, ayant la condition de Dieu, ne retint pas jalousement le rang qui l'égalait à Dieu. Mais il s'est anéanti, prenant la condition de serviteur, devenant semblable aux hommes. Reconnu homme à son aspect, il s'est abaissé, devenant obéissant jusqu'à la mort, et la mort de la croix. C'est pourquoi Dieu l'a exalté : il l'a doté du Nom qui est au-dessus de tout nom, afin qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse au ciel, sur terre et aux enfers, et que toute langue proclame : « Jésus Christ est Seigneur » à la gloire de Dieu le Père.

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Le nom de Dieu était imprononçable dans la tradition juive. Car prononcer le nom, ce serait définir Dieu, savoir qui il est. Mais le « nom qui est au-dessus de tout nom » change, c'est maintenant le nom de Jésus, accessible, dicible. Qu'est-ce que cela change pour moi ?

2. Le nom de Jésus signifie « Dieu sauve »... Le nom de Jésus sauve. Mais, Le raccourci ne dit pas tout : dans un premier temps, je vais suivre le mouvement du Christ serviteur, homme, obéissant jusqu'à la mort et la mort de la croix, et me tenir à genoux et dire simplement : « Jésus-Christ est Seigneur », et ainsi me plonger dans le salut offert par le nom de Jésus.

3. Saint Paul veut nous expliquer l'importance de l'humilité, l'oubli de nos propres intérêts, la nécessité de développer les mêmes dispositions que Jésus. Ainsi le « nom de Jésus » n'est pas un raccourci pour arriver à la gloire en évitant la croix. Pour suivre Jésus, est-ce que je me sens prêt à passer par mon anéantissement ?

Ce passage est riche, par ses phrases et ses enchaînements. En écoutant de nouveau, j'essaie de sentir où Paul veut emmener les Philippiens :

Dans le secret de mon cœur, qu'est-ce que ma langue veut proclamer ? Peut-être ai-je tout simplement envie de parler avec Jésus, le Dieu au nom prononçable parce qu'il se fait accessible, parce qu'il peut être mon ami.

Âme du Christ, sanctifie-moi.  
Corps du Christ, sauve-moi.  
Sang du Christ, enivre-moi.  
Eau du côté du Christ, lave-moi.  
Passion du Christ, fortifie-moi.  
Ô bon Jésus, exauce-moi.  
Dans tes blessures, cache-moi.  
Ne permets pas que je sois séparé de toi.  
De l'ennemi perfide, défends-moi.  
À l'heure de ma mort, appelle-moi.  
Ordonne-moi de venir à toi, pour qu'avec tes Saints je te loue,  
toi, dans les siècles des siècles. Amen

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. Amen